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 会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和４年桶川市教育委員会第８回定例会 

開 催 日 時  
令和４年８月２６日（金） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後４時４８分 

開 催 場 所  市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ６名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 なし 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

 

１０名   

   

 

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 教育長による専決処分の承認 

２ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 教育部副部長からの報告 

（３） 各課（館）長からの報告 

（４） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（５） 教育委員会事務局の主な事業等について 

（６） 市内小・中学校等の状況について 

３ 議事 

  第１５号議案 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価

について 

  第１６号議案 桶川市学校給食条例施行規則の一部を改正する規則 

４ その他   

（１） 令和４年度市町村教育長・教育委員会教育委員研究協議会について 

（２） 今後の定例会の日程について 

 

決定事項など ① 第７回定例会の会議録の承認 

② 第１５号議案および第１６号議案 いずれも可決 

③ 令和４年第１１回定例会 １１月２２日（火）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 

 



   

２ 

 

会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 

 

 

 

 

日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和 4年桶川市教育委員会第 8回定例会を開会 

する。 

教育長 

 

 

日程第２ 前回会議録の承認 

令和 4年第 7回定例会の会議録について確認願う。承認することに異議はあ

るか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

 

  

教育長 日程第３ 教育長による専決処分の承認 

  教育長に対する事務委任規則第 2条第 2項の規定に基づく専決処分について

事務局から報告する。 

事務局 ・教育総務課長  

教育委員会事務局職員の育児休業からの職務復帰 1人、病気休職からの職務

復帰 1人に対し人事発令を行った。 

 ・学務課長 

7 月に教職員で新規に病気休職となった者はいない。新規の病気休暇取得 2

人、病気休暇の延長 2人、産休・育休の新規の取得者はいない。 

教育長 以上の専決処分を承認することについて異議はあるか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

  

  

教育長 日程第４ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告 

① 市内小・中学校の夏季休業中について 

児童生徒、教職員にかかる大きな事故はなく過ごすことができた。 

② 市内小・中学校の２学期始業について 

 8月 25日に始業式を行った。新型コロナウイルス感染拡大防止に努めな

がら教育活動を展開する。 

 

 （２） 副部長からの報告 

① 定例市議会(9月)について 

ア 会期予定：8月 30日(火)～9月 26日(月) 

イ 教育部関連の議案：以下のとおり ※（ ）は、担当課 

 ａ 一般会計補正予算：いじめ対策委員会委員報酬等(学支) 

 ｂ 工事請負契約の締結：川田谷生涯学習センター大規模改修工事(歴民) 



   

３ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

ウ 教育部関連の報告：以下のとおり ※（ ）は、担当課 

 ａ 専決処分の報告：自動車事故の件(歴民) 

 ｂ 法令に基づく報告：令和 4年度桶川市教育委員会点検評価報告書(教総) 

 ｃ 行政報告：小中学校の新型コロナウイルス感染状況など(学支) 

エ 一般質問予定議員数：19 人の市議会議員のうち 16 人の議員から通告が

あった。そのうち、教育部に関する内容は 9人からの予定である。 

  教育部（関連含む）への質問分類 

ａ 子どもの自転車事故 

 ｂ 小、中学生の虫歯、歯周疾患 

 ｃ 中学校部活動 

 ｄ 公共施設の電気 

 ｅ 防災 

 ｆ 子どもの居場所、遊び場 

 ｇ 桶川市の先人たち 

 ｈ 水泳授業 

 ｉ 教育費 

 ｊ 夜間中学校 

 

 （３） 各課（館）長からの報告 

 ・副参事 

① 桶川市子ども議会について 

8 月 2 日（火）中学生を対象に開催した。この取組は、次世代を担う

子供たちが、桶川市の日々の暮らしや未来について考え、様々な質問を

することで主体性を育み、市政への参画意識を醸成することを目的とし

ている。市内 4 校から 10 人の生徒が、市政に対し一般質問を行う議員

役と、議会の進行を担う議長役として参加した。 

 

・教育総務課長 

なし 

 

 

 

・学校支援課長 

① 学校の生活アンケートについて 

令和４年度１学期学校の生活アンケート報告 

② 航空体験学習について 

10月 29日（土）実施予定としてホンダ航空と調整を行った。小学校

4年生から 6年生を募集している。 

  

 ・学務課長 

① 学校職員の夏季休業明け前における抗原定性検査の実施について 

市から配布した抗原定性検査キットを使用し、県費負担教職員と市費

会計年度任用職員を対象に検査を実施した。希望者が、夏季休業が明け

る前に各自で検査を行ったもので、結果は取りまとめ中である。 



   

４ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

  

 ・生涯学習・スポーツ推進課長 

なし 

  

 ・文化財課長兼歴史民俗資料館長（副部長が代理で報告） 

① 紅花染め体験について 

子ども食堂「おけがわみんなの食堂輪空（りんく）」の参加者へ紅花染

め体験を実施した。8月14日（日） 参加25人 

  

  ・公民館長 

① 講座「ふれあい学級」 

川田谷公民館は休館中のため、農業センターと公民館 3館の 4会場で

9回ずつ実施する。4回目まで終了し、出席率は 90％を超えている。 

募集人数は、感染症対策のため通常の半分としている。 

② 夏休みこどもワールド  

7 月 21 日（木）より開始した。桶川公民館 13 講座、桶川東公民館 8

講座、加納公民館 9 講座で合計 30 講座が無事に終了した。市内の小学

生 3,546人のうち、延べ 1,273人から応募があった。 

電子申請では、申込のない者からのキャンセルの連絡や、申込を行わ

ず当日に会場に来てしまったなど、電話申込の際にはないトラブルがあ

りコミュニケーションについて課題が残った。 

③ 中学校社会体験チャレンジ事業受入れ 

9月 7日（水）～9日（金）桶川西中学校 8人 

10月 12日（水）～14日（金）桶川東中学校 

11月 16日（水）～18日（金）桶川中学校 

新型コロナウイルス感染症の感染防止のため、企業側で受入れが難し

いと聞き、公民館での受入れ人数を増やした。中学生が興味をもつよう

な企画を予定している。 

  

教育長 質疑はあるか。 

委 員  一般質問にある子供の自転車事故は最近あったのか。 

事務局  1学期は 4件の交通事故があった。一般質問の主旨は、安全対策や安全教育

の視点で、学校での交通安全教室開催の必要性など交通事故防止のためにでき

ることはないかとの内容かと思う。 

委 員   以前には死亡事故があったことも踏まえて答弁してほしい。 

事務局  環境経済部と教育部の両方の視点での答弁をすると思われる。 

  

委 員  子ども議会に参加した子供からの提案について、言いっ放しではなく学校へ

回答することになっていれば良いがどうか。子供たちが真剣に取り組んだもの

なので、子供たちがやりがいを感じられるようにしてほしい。 



   

５ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

事務局  子供たちの思いに対し、市長からメッセージとして答弁があった。開催後の

フォローの仕方は考えていきたい。 

今回の子ども議会の様子は DVDを作製し、写真と共に配付した。 

委 員  参加者が卒業するまでには「できる」「できない」など回答をしてあげたら

第 3回も力を入れられると思う。回答することを要望とする。 

委 員  議長は立候補者だったのはとても素晴らしい。 

事務局  議長は学校ごとに輪番で、その学校で立候補した者である。 

委 員  ふるさと納税の使い方ついての子供たちの考えは面白かった。 

例えば広報に「子ども議会でも色々な意見が出ている」などの一文を入れる

だけでも、子供たちは「自分たちの意見が認められた」と思える。予算で対応

できる、できないということに限らず、子供の意見を吸い上げる工夫をしてほ

しい。 

教育長  課題を見出して質問し、答弁を聞いた子供たちに、少しでも対応ができれば

「質問をしてよかった」との達成感につながって今後の人生にプラスになると

思う。委員からの要望についてよろしくお願いする。 

   

委 員 学校の生活アンケートで、中学校 1 年生は、いじめを訴えた 15 件に対し、

いじめがあったと認められたものは 2 件で、ほか 13 件はいじめと認められな

かったとなっている。アンケートは記名か無記名か。本人は納得しているのか。 

事務局 いじめがあったと訴えたものは教職員が聞き取りを行う。加害・被害を含め

て状況を聞き、本人が納得して「いじめではない」と言ったときに、そう判断

する。客観的にいじめと認めたときは、その実数を載せている。 

  

委 員  夏休み子どもワールドで、申込みがなく当日に来てしまった子への対応は。 

事務局  ルール上、申込み後の抽選に当選した人が参加できることとなっている。応

募がなかった旨を説明し、納得してお帰りいただいた。  

  

事務局  その他、東洋大学教授によるヨガを通したメンタルヘルスの講座を企画し

た。チラシやホームページ掲載により参加者を募集する。 

  

教育長 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後の予

定について事務局から説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑はあるか。 

委 員  小学校体育大会には、来賓の出席があるか。 

事務局  小学校体育連盟と市教育委員会事務局との間で調整し、現段階では保護者も

参観なしとのことなので、来賓もご遠慮いただくことになった。ただし、今後



   

６ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

の状況をみて決定する。 

委 員  10月 19日に開催される中学校体育授業研究会に、教育委員は出席できるか。 

事務局  埼玉県が主催のため、希望による出席が可能か確認してお知らせする。 

委 員  参加の人数はどれくらいか。 

事務局  南部教育事務所管内のおよそ 100人が集まる。 

  

教育長 （６）市内小・中学校等の状況についての①新型コロナウイルス感染症の状況

について事務局からの説明を求める。 

事務局 ・学校支援課 

7月 21日から 8月 25日までの児童生徒の陽性者は、小学校で 130人、中

学校で 50人であった。夏季休業中のため保護者から連絡があった数である。 

事務局 ・学務課 

7 月 21 日から 8 月 24 日までの県費負担教職員の陽性者は 17 人、市費会

計年度任用職員が 4人であった。 

  

教育長 （６）②児童生徒及び教職員に関する事故について、事務局からの説明を求め

る。 

事務局 ・学校支援課 

夏季休業中の児童生徒に関する交通事故はなかった。 

事務局 ・学務課 

教職員に関する物損事故が 1件あった。 

  

教育長 （６）③市内小・中学校等のいじめ重大事態については、個人情報が含まれる

と報告を受けている。教育委員会会議規則第 4条に定める個人の権利を侵害す

るおそれのある案件につき、会議を非公開とすることに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長 これにより議事日程を変更し、（６）③を非公開とし、最終日程とする。 

  

  

日程第５ 議事 

教育長  第 15 号議案 教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価につ

いて、事務局からの説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長  質疑がないため、採決を行う。第 15 号議案を原案のとおり可決とすること

に異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  異議なしと認め、第 15号議案は可決とする。 



   

７ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

  

教育長  次に、第 16 号議案 桶川市学校給食費条例施行規則の一部を改正する規則

について、事務局からの説明を求める。 

事務局  学校給食係長を同席させてよろしいでしょうか。 

教育長  異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  異議なしと認める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑はあるか。 

委 員 第 3条は、実施日数の決定を校長から教育長にする改正案だが、事務の合理

化なのか。はしごが増えたように見える。公会計との関係を教えてほしい。 

事務局 前年度中に学校と教育委員会事務局で事前協議をおこなうが、公会計の事業

主である市が実施日数を決定するものと改正する。ただし、校外学習など学校

行事等で給食を不要とする日があるため、年度当初に決めた実施日数の変更は

校長からの届出によるものと改正する。 

教育長 現在は校長が実施日数を決定し、保護者が納付する給食費を学校名義の口座

で預かり、まとめて市へ納付する方法で私会計の流れを継承している。これを、

保護者から市へ直接納付する本来の公会計の流れに切り替えるための改正で

ある。公会計の正確性を担保するとともに、教員の業務ではない給食費につい

て学校の働き方改革を進めるものである。 

委 員 新型コロナウイルス感染での当日の欠席や学級閉鎖、学校閉鎖などの場合

に、停止は間に合うのか。 

事務局 欠食届の届出日から 3日目以降は返金の対象とする。これは今までと同じで

ある。届出を受けても翌日から止められるわけではないので、それに関しては

自己負担をお願いしている。改正後は、学校行事で給食を食べなかった日と欠

席等により食べなかった日の欠食分の額を合わせて、決まった月に精算する。 

学級閉鎖等は、給食を停止することとなるが、保護者等から個々の欠食届は

受けていない。このような特例的な事象は、要綱や手引きで対応する。 

委 員 特例的な場合について、規則に「別に定める」との定めなくてよいのか。 

事務局 規則に明記はしないが、現在と同様に規則改正後も手引き等に定める。 

教育長 規則とそれ以外の規定は、整合性がとれるように対応すること。 

委 員 実質的には、前年度から行っていた実態に合わせて規則の文言を改める内容

なのか。学校現場で行うことは今までと変わりないのか。 

事務局 前年度中に翌年度の学校行事予定が決まり、学校と教育委員会事務局が事前

協議をすることは変わりなく、学校が実施日数を把握することに実質的な変更

はない。ただし、市が事業主であることから教育長が最終的に実施日数を決定

する。  



   

８ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 規則を改正することによって実施日数が変わることはない。 

委 員 承認者や決定者の規定を変更することで学校は混乱しないのか。 

事務局 現状に合わせた文言に改正するため混乱はないと考える。 

教育長 学校ごとの実施日数の差が大きくなりすぎることがないように、また、人に

よって解釈が変わらないように、明文化しておくことが必要と考える。 

委 員 他の条文では小学校と中学校を別に規定しているが、第 3条は 191日としか

定めていない。小学校と中学校は統一で大丈夫か。 

事務局 中学校は部活動などにより小学校より少なくなるが、上限は統一で良い。 

  

委 員  様式 1号の注意事項や承諾事項を明確にしたのはなぜか。 

事務局 これまでは、学校ごとに申込みとしており、中学校入学時に改めて申込みが

必要だったが、改正により最大 9年間継続できる。また、公会計のため「学校

指定の振替口座」の文言は削る。学校と情報を共有し、連携を密にしながら還

付や滞納に関する事務に対応できるよう明確にした。 

ほかに、生年月日は個人の特定のため、また、給食開始年月日は年度途中の

転入者の内容を明確にするために改正する。 

教育長  給食開始年月日は記入者が正確に書けるように、記載例を準備すること。 

委 員  住所が変わったときは再提出するのか。 

事務局  学齢簿により把握できるため、再提出の必要はない。 

委 員  承諾事項３の内容と齟齬はないか。 

事務局  学齢簿は、住民基本台帳法に基づく記録から作成されており、市が住所変更

を把握することに支障はない。 

委 員  小学校入学時に、入学予定の中学校名も併記するのか疑問に思う保護者もい

るのではないか。 

事務局 入学する小学校名だけの記載でよい。記載例を用意し説明をする。 

委 員 保護者等が変わった場合は。 

事務局 変更届については、今後、検討する。 

  

教育長  ほかに質疑がないため、採決を行う。第 16 号議案を原案のとおり可決とす

ることに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  異議なしと認め、第 16号議案は可決とする。 

  （10分間休憩後、会議を再開） 

  

  

教育長 日程第６ その他 

（１） 令和 4年度市町村教育長・教育委員会委員研究協議会が 7月 28日にオ 



   

９ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

ンラインで行われた。感想や報告はあるか。 

委 員 ・5人のグループで協議した。参加者のうち三重県名張市の教育委員から、名

張市で作成した不登校マニュアルの案内があった。事務局と教育委員に提供

する。色んな対応ができるとのことなので参考としてほしい。 

 ・地域と学校の連携・協働については、伝統行事などを盛んに行っていた町で

は、コロナ禍でなかなか活動できなかったが徐々に行いたいとの話があっ

た。 

 ・地域と学校の連携・協働のグループでも、いじめをしないような教育が大切、

道徳や命の授業の取組により非行に走らないような教育の取組をしている

ところもあった。赤ちゃんを抱っこする体験や伝統行事への参加、道徳の授

業などをとおして「いじめをしない」教育をぜひおこなってほしい。 

  

教育長 （２）第 11回定例会の日程は、11月 22日（火）午後 2時からとする。 

 ほかに質疑や報告はあるか。 

  

委 員  脅迫メールに関するお知らせが 2回届いたがその後の状況は。 

事務局  全国に広くメールが届いたようだ。1件目は夏季休業期間直前で、地域の方

や保護者の協力を求めパトロールを行った。2件目は夏季休業中であり協力は

求めなかった。 

委 員  戸田市で中学生が係る事件が報道された。桶川市も予防策を打ってほしい。 

教育長  物的な教育環境の面では、財政状況が潤沢な市のほうが色々な取組ができる

が、心の教育はどこも一生懸命やっている。本日の校長会議で、事務局から、

初日に欠席した子供たちの状況を確認し丁寧に対応するよう話をした。 

  

  

教育長 日程第４ 報告事項 

 （これより、会議を非公開とし、委員と関係職員以外は退席） 

 （６）③市内小中学校のいじめ重大事態について 

  

  

教育長 日程第 7 閉会宣言 

これをもって、第 8回定例会を終了する。 
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